

Consulta Pública del Plan Hidrológico de la Demarcación del Ebro, horizonte 2027

23 de junio al 22 de diciembre 2021

chebro@chebro.es

Estimados señores:

El tercer ciclo de planificación hidrológica, ha coincidido con la primera revisión de los PGRI, y su necesaria coordinación que, se recoge en el artículo 14 del Real Decreto 903/2010. Tanto el PGRI como el plan hidrológico se coordinan de forma que son sinérgicos en sus objetivos, y particularmente en sus medidas. Dentro de las medidas, destaca el proyecto Ebro-Resilience, cuyo fin es actuar en el tramo medio del Ebro para mejorar su resiliencia ante las futuras crecidas. Es un proyecto que se realiza con la colaboración de todas las administraciones públicas y la participación del público.

Manuel Morón agricultor y Nieves Borraz como ciudadana, pineros ambos, debemos seguir insistiendo en que hay que gestionar los sentimientos de los ribereños que seguimos con preocupación la dinámica del río Ebro en su tramo medio, inundaciones más frecuentes con menos caudal, que afectan gravemente a la agricultura, y amenaza a los cascos urbanos, en definitiva, a todos los ribereños.

Adoptáis una serie de medidas contrarias a las actuaciones estructurales en el río, dándole una dimensión únicamente medioambiental, que no se corresponde con la realidad, deberían realizarse actuaciones tendentes a reducir la frecuencia y la gravedad de las mismas.

Si junto a esas actuaciones se estudiara la posibilidad de realizar un mantenimiento adecuado del cauce en determinados puntos se podrían reducir las zonas inundables. De nada sirve lo que se hace si no se mantiene.

Es hora de abordar el desafío de manera integral entre todos los afectados. Incluidos los usuarios del territorio que deberían ser escuchados y tenidas en cuenta sus necesidades y deseos. Nadie como nosotros conoce el terreno y lo cuidamos, no tenemos estudios, pero si la experiencia de los años vividos y el conocimiento de nuestros pueblos.

En todas las cartas que os escribimos o alegaciones a las diferentes administraciones nos esforzamos en explicaros nuestras razones para el mantenimiento y limpieza del río Ebro e insistimos que al río no se le puede considerar algo ajeno separado e independiente de nosotros. Ese es un hecho que no podemos cambiar. Estamos condenados a coexistir con él. No queremos que se nos compensen nuestras pérdidas... aspiramos a no tenerlas.

No se pueden tomar decisiones sin tener en consideración a los habitantes de la Ribera, **Y BUSCAR SOLUCIONES COHERENTES CON LAS REALIDADES TERRITORIALES.**

El Ebro es producto de toda su historia y hay que buscar soluciones para ahora. Problemas complejos soluciones variadas.

Entre todos acumulamos conocimientos complementarios, si bien se distorsionan por visiones sesgadas, la parte débil de las inundaciones somos siempre la población ribereña que la padece y sufre.

Agradecemos la oportunidad de poder participar, pero de que sirven unas alegaciones en unos planes con unas medidas ya propuestas sin margen para participar adecuadamente. Pues pasa como el Ebro resilience, esto no sirve de nada si no recogen las propuestas de los habitantes de

la ribera y actuáis en el verdadero foco del problema el estado lamentable del cauce os guste o no, donde los particulares, propietarios afectados, Ayuntamientos tenga potestad para decidir sobre su futuro.

Estamos totalmente de acuerdo en la necesidad creciente de respetar nuestro medio ambiente, pero no sacando las cosas de quicio. Sabemos que debemos convivir con las inundaciones asumiendo un cierto nivel de riesgo, pero no entendemos que se nos deje fuera a la hora de opinar como gestionar la avenida creciente del Ebro, a los que de verdad las sufrimos y conocemos, los habitantes de la Ribera del Ebro.

Esperamos que las consideraciones expuestas sirvan para llamar su atención sobre el problema que padecemos.

Reciban un cordial saludo.

Manuel Morón

Agricultor

Nieves Borraz Martin

Ama de casa

DNI 25137893-C

María del Ruste Nº 12

Pina de Ebro 50750

nievesborraz@telefonica.net

